

El Luchador

Redacción Administración y Talleres, Sagasta, 56

Apartado de Correos. 171 Teléfono n. 1.621

Clima de Alicante

Temperatura de hoy
Máxima a la sombra . . . 21.6
Mínima durante la noche . . . 16.0
Humedad relativa . . . 49
Cantidad de lluvia . . . 0.0

(FRANQUEO CONCERTADO)

SUSCRIPCIONES

Alicante, un mes. . . 2 pta.
Provincias, trimestre. 7,50

Diario Republicano fundado por Juan Botella Pérez

Año XXI Num. 7038 ALICANTE Sábado 21 de Octubre de 1933

POR CAMINO DE PERDICION

Carlos Esplá, en Alicante

Firmas de EL LUCHADOR

DEL PENSAR Y DEL VIVIR

Mi recuerdo

LA DEMAGOGIA CONSERVADORA

Por MARCELINO DOMINGO

Desde el día antes del incendio de los conventos —incendio que desvió el rumbo inicial de la República—, en España actúa una fuerza demagógica: la conservadora. La demagogia no está en la izquierda, que acata las instituciones democráticas y sirve; está en la derecha. En la derecha, que espera fusionada en la próxima jornada electoral, con el propósito de ser vencida, de seguir produciéndose demagógicamente; si vende, con respecto a esta revolución creada por el pueblo, en una posición contrarrevolucionaria. Estar al servicio de la República es estar al servicio de la revolución. Es decir, estar al servicio de la República no es estar al servicio de la bandera, del rótulo y del himno, sino al servicio de la obra. Por esto, los hombres de la obra han habido de la opinión. Caricaturizan todo: personas, instituciones y cosas. Desprestigian las principios políticos. Acogen injurias y calumnias, y las sirven como artículos de fe. Rehayan los gestos y ademanes de más elegante tono civil. Extienden la desconfianza, presentado a los hombres como venales, a las autoridades como incapaces y a las masas disciplinadas como turbas. Procuran que no quede en las almas la menor ilusión. Se recrean en la obra de convertir el ambiente en una ciénaga con el fondo de sumirnos en ella hasta el fondo infecto y considerarnos a todos encanecidos. Hacen mofa escandalosa de doctrinas y procedimientos, dejando a los espíritus más fervorosos creyentes transidos de incredulidad. Sirven el afán de maledicencia y de recelo; de cominería y de aldeanismo que existe en un pueblo poco dispuesto para la responsabilidad política con la fricción de quien sabe que despierta y alimentar la peor de la intimidad sagrada de cada hombre.

Sabiendo que una democracia sólo es posible y fecunda convirtiendo cada valor humano en una aristocracia espiritual, tienden a convertir cada valor humano en un exponente de plebeyismo que no sienta o no practique la democracia; a que reniegue de ella desilusionado. Es una campaña sin ingenio, sin elevación, sin gracia. No hay en ella sino el propósito contumaz de disolver todo, de prender en el alma de cada español el convencimiento de que en España todos son unos y todos malos, y desvanecer todas las ilusiones de la revolución, dejando como único fruto de ello un gran desencanto. Campaña demagógica que tiene a esto: a trocar meramente al pueblo español en un rebaño. Y de la piel de este rebaño volver a discurrir los antiguos rabadanes. Los llamados periódicos serios? Con posibilidades económicas obtenidas en las más inconfesables e ilícitas precedencias han reforzado una parte de la Prensa; han mediatizado otra. Cuentan con los periódicos de artículo suyos, y con los que con un disfraz de republicanismismo tienen la misma inspiración y responden a idénticos propósitos. ¿Qué campaña es la de esos periódicos? En tono distinto, es igual a la de los semanarios satíricos. Ninguno de ellos defiende la Monarquía. Sacrifican sus convicciones y sus conveniencias; su fin a los medios que consideran de mayor eficacia. Aparecen, por consiguiente, como republicanos. Alguno de esos periódicos incluso se declara republicano fervoroso. Pero en una coincidencia delictiva, todos atacan lo mismo: una obra y los hombres que la realizaron. Y atacan esta obra y estos hombres que son la República. Porque la República es la Constitución, y el sentido civil de las instituciones del Estado, y las leyes laicas, y la Reforma agraria, y el Estatuto de Cataluña. Y la República es, del mismo modo, el equi po de hombres que en dos años, serenos y seguros, conscientes de su responsabilidad, sintiéndola y cumpliéndola, han realizado esta obra. Sin esta obra, la República no sería ya, o sería una empresa histórica frustrada, o sería un continente sin contenido, o sería un vaso sin esencia. La República no es el himno, la enseñanza y los rótulos; es esa obra. Y cuando se condena esta obra o se reniega de ella, se condena a la República y se reniega de ella por lo que ella es. La República es la obra que ha hecho posible la República. Y los hombres de la República no son los que se han inclinado ante esta obra cuando

no podían rebelarse contra ella, ni los que ahora se rebelan; son los que, queriendo a la República, la han creado. La República establecida es una revolución legal en marcha. Es la revolución que critica ni la reglas institucionales democráticas y la revolución que destruye: es la revolución que crea. Quien no siente esta revolución destructiva no es hombre de la República; como no es hombre de la República el que se sitúa con respecto a esta revolución creada por el pueblo, en una posición contrarrevolucionaria. Estar al servicio de la República es estar al servicio de la revolución. Es decir, estar al servicio de la República no es estar al servicio de la bandera, del rótulo y del himno, sino al servicio de la obra. Por esto, los hombres de la obra han habido de la opinión. Caricaturizan todo: personas, instituciones y cosas. Desprestigian las principios políticos. Acogen injurias y calumnias, y las sirven como artículos de fe. Rehayan los gestos y ademanes de más elegante tono civil. Extienden la desconfianza, presentado a los hombres como venales, a las autoridades como incapaces y a las masas disciplinadas como turbas. Procuran que no quede en las almas la menor ilusión. Se recrean en la obra de convertir el ambiente en una ciénaga con el fondo de sumirnos en ella hasta el fondo infecto y considerarnos a todos encanecidos. Hacen mofa escandalosa de doctrinas y procedimientos, dejando a los espíritus más fervorosos creyentes transidos de incredulidad. Sirven el afán de maledicencia y de recelo; de cominería y de aldeanismo que existe en un pueblo poco dispuesto para la responsabilidad política con la fricción de quien sabe que despierta y alimentar la peor de la intimidad sagrada de cada hombre.

Demagogia en la prociadad verbal demoleadora; demagogia en la Prensa que no alcebrana, sino que engaña; que no censura, sino que afronta; que no presenta los problemas, sino que los desfigura o los escamotea; que no contribuye a aureolar de autoridad los poderes constituidos, sino que se esfuerza en disuadirlos y deshereditarios. Demagogia en los discursos en la evasión de capitales, en el ataque contra unas Cortes constituyentes, que quedarán en la Historia como ejemplo vivo de sensibilidad creadora y de disciplina fecunda. Demagogia en la defensa de todo egoísmo, de todo interés, que no se acomoda a sacrificio; de toda producción que, resistiéndose a aceptar las exigencias de una comoción económica universal, inculpa a las potencias de la baja de los precios; de la reducción de las exportaciones, del conjunto de una crisis que se debe a factores que hoy escaparán a la potestad y a la órbita de todo Poder nacional. Demagogia en el gesto irreverente y audaz; en el estímulo al desamor; en el anuncio de jornadas gloriosas en que se rectificará lo hecho hasta hoy y se edificará un Estado que no sea el actual; en el presagio y la amenaza de batallas de sangre... Demagogia en todo... Los conservadores españoles, en una hora en que piden autoridad, no la reconocen; en que reclaman el amparo de la ley, la burlan; en que exigen respeto a la vida, anuncian el atentado contra la vida de los otros en que defienden el derecho a la propiedad, hurtan su propiedad al cumplimiento de los deberes que les son imperativos y la legitiman... Se dan cuenta de los vientos que siembran? Lo mismo hicieron contra Madero los conservadores mejicanos, y espandando, caído Madero, retornar a la dictadura de Porfirio Díaz, amanece en el socialismo de Obregón; lo propio hicieron contra Kerenski los conservadores rusos, y creyendo, depuesto Kerenski, que resucitaria el zar, se encontraron cara a cara con la figura y la obra de Lenin... ¿Qué creen esos conservadores españoles, que en una fiebre de demagogia suicida todo lo ridiculizan, todo lo desautorizan y todo lo afrontan? ¿Qué creen? ¿Qué surgirá un espasmo del que el maestro que lo cometerá todo? ¿Que la cabeza? ¿Que el monte volcánico marcha y en marcha, en los campos partirá un Hitler? España está en marcha y en las ciudades... En marcha hacia adelante... En marcha, que impulsa el dolor y el afán; la vergüenza del pasado y el ansia de porvenir; el de-

En el tren correo de esta mañana llegó a Alicante nuestro entrañable camarada el subsecretario de Gobernación Carlos Esplá Rizo que viene a participar en los trabajos electorales que han de realizarse esta semana próxima, hasta llegar al día de la elección.

No presentaremos ahora a la opinión alicantina a este abogado político, luchador constante, que tantos sacrificios hizo por la República. Pero estando en plano de actualidad la figura del glorioso Blasco Ibañez, con ocasión del traslado de sus restos a Valencia queremos recordar que Carlos Esplá, al lado de aquel gran republicano fué su colaborador entusiasta en la obra republicana, su hijo espiritual. En el exodo de París su más fervoroso y decidido colaborador.

Alicante era para Blasco Ibañez y para Carlos Esplá la puerta por la que había de entrar la República en España. En boques consignados al comerciante y gran correligionario don Marcial Sampedro llegaron a nuestro puerto los manifiestos revolucionarios de Blasco Ibañez, que pronto inundaron España entera irradiados debidamente desde aquí. Carlos Esplá acompañó en su viaje aventurado a Valencia a Sánchez Guerra, camino de aquella contienda que fracasó por la defección de muchos. En París los emigrados españoles, los que junto con los salidos de la cárcel de Madrid formaron el Gobierno provisional de la República, tuvieron en Carlos Esplá el más eficaz y decidido auxiliar.

Así fué siempre su fervor republicano. Como alicantino nada le aventa ya en amor a su tierra, y desde donde estuvo, cuando pudo con su pluma y cuando le fué posible con su acción bienhechora, Carlos Esplá demostró que es el cariño a Alicante uno de sus más fervidos impulsos, como aprendió de aquel otro gran alicantino y gran republicano que se llamó Antonio Rico.

so de escapar de donde se estuvo y la ilusión de llegar. España es ya un pueblo en la Historia; sabiendo que que sus actos son Historia viva, y teniendo conciencia plena de sus actos... Quien piense detener a España, en vez de marchar a su paso, la obligará a saltar... Quien crea desviarla, la forzará a seguir por otros caminos en busca de otros fines... Una demagogia conservadora no ha logrado en la Historia otra cosa que: perder irremisiblemente lo que quería salvar, y provocar la inminencia de una realidad política completamente opuesta a la que quería producir. Estos señoritos, estos terratenientes, estos potentados y estos fariseos que pretenden entrar en la República para barrenarla por dentro, y que hoy, ante el socialista que se acomode a la ley, y el laico que se sujete a la ley, y el soñador que se disciplina a la ley, y el jornalero hambriento de Andalucía y Extremadura, que espera de la ley su redención económica, se rien de la ley y de quien sirve a la ley y del Estado, edificado dentro de ley, ¿qué creen? ¿Qué serán, ellos los últimos que reirán? ¿Que España volverá otra vez del siglo XX al siglo XVII? ¿Que cada uno de nosotros entrará sus ilusiones y se avendrá a que rectifique a su antojo y a su conveniencia la Historia de España los que la han rectificado siempre que se ha propuesto seguir rumbo nuevo? ¿Que 1933 será como 1873, o como 1870, o como 1834, o como 1812? ¿Que serán un ensayo pasajero la Constitución y las leyes laicas y la Reforma agraria y el Estatuto de Cataluña? ¿Que España, después de haber sido como es, será otra vez como fué? Continúen haciendo de cada español de derecha un anarquista; de cada conservador un demagogo; de cada reaccionario un rebelde... Continúen y esperen. De la pastoral destentada del cardenal Segura y del mitin de Madrid, salió la quema de los conventos; el 10 de agosto produjo la expropiación sin indemnización de las fincas rústicas de la grandeza... ¿Que a esas clases sociales, habituadas al mando y al privilegio, les desplazó y aun les irritó que en España se haya instituido un régimen en el que esos antiguos poderes hayan caducado? Posiblemente. Pero el deber de los orientadores o guías de esas clases sociales no es hurgar en sus llagas para irritarlas más, sino acomodarse a la legalidad, clavándoles en el alma la idea de que a España han llegado también los tiempos nuevos. Y que en los tiempos nuevos no resucitan ya las normas viejas.

Contra demagogia conservadora, democracia liberal. Contra la reacción antirevolucionaria, la revolución legal, marchando sin prisas ni pausas. Contra la campaña de desprestigio de hombres e instituciones, el afán sagrado en las instituciones y en los hombres de acrecentar su prestigio... Contra el propósito de acomodarse a la ley para desvirtuirla, el propósito inquebrantable de ser los guardadores de la ley. Nuestro deber está en salvar España, que es la República, de quienes quieren perderla. Y salvar a estos de sí mismos. Es decir, salvar, en definitiva, a los conservadores merecedores de salvación de la demagogia conservadora. Y de sus afectos.

MARCELINO DOMINGO

Anúnciese y propague EL LUCHADOR

ES MEDIO Y ES FIN

Por ANTONIO ZOZANA

Un pobre menecaco, que dice ser obrero, me escribe una carta rebosante de indignación y de menosprecio, reprochándome mi entusiasmo por la Democracia. «¿Qué es eso de democracia? —me pregunta— ¿Con qué se come? ¿De qué modo da trabajo a los que no lo tienen? ¿Democracia! ¡Siempre Democracia! Explíqueme usted eso. Necesito saber de qué puede servir a los menesterosos, a quien parece de hambre, mientras hay demócratas que viven sin trabajar y confortablemente.»

Para que un hombre se decida a escribir a un publicista en tono amargo, indignado y colérico, preciso es que haya formado de él un concepto bien triste. Desde las alturas de mi abnegación y de mis sacrificios por el bien ajeno, he hecho un sereno

examen de conciencia. Nada me ha reprochado. Siempre que he tomado la pluma en mis manos, mi espíritu se ha vestido de etiqueta, para que la forma de mis pobres trabajos fuera digna de presentarse ante la sociedad de los hombres, para que pareciera parecer correcta a las mujeres y a los niños, a los altos y a los bajos, a los que trabajan y a los que estudian; pero he procurado también que mi alma se hallase identificada con las aspiraciones de los más pobres y miserables, que antepusiese siempre los altos conceptos a los intereses mezquinos. X he escrito bien o mal, tal vez mal, pero con miras elevadas. Se me puede acusar de torpez, nunca de egoísmo, de maledicencia moral ni de parcialidad concupiscente.

Quiero suponer y aún dar por cierto que el censor iracundo es verdaderamente un trabajador, que ha puesto siempre en su labor el ansia de perfeccionamiento, el cariño impersonal a la propia obra, la solidaridad, no solo con los suyos, sino con todos los seres humanos. Doy por seguro que no gasta en vino más que yo en pan, que no piensa con el estómago y en la taberna, sino con el cerebro y en el taller o en el cuarto de estudio; pero ese censor ha leído muy poco; no sabe que democracia es, ante todo, el gobierno del pueblo por el pueblo y que, sin esta soberanía de los de abajo, es inútil esperar que se emancipen por altruismo y por amor a los principios abstractos de los de arriba.

Ha pasado el tiempo de los redentores y es absolutamente necesario que cada cual se redima a sí mismo. El pueblo que es esclavo merece serlo, porque ha confiado en los despotas, ha abdicado su soberanía y ha abominado de la democracia, es decir, ha renunciado a ser soberano. La soberanía del pueblo es la primera condición para su liberación de la esclavitud y de la miseria. Si a un trabajador le es indiferente ser libre o no, es porque tiene temperamento de esclavo. Si toda una clase social como la de los trabajadores manuales reniega de la democracia que le ha dado armas para combatir a sus enemigos, que le ha otorgado la libertad de pensamiento y de reunión, de emitir su voto mediante el sufragio, de tener un domicilio inviolable y de constituir organizaciones proletarias, todo ello negado sistemáticamente por los autoritarios de todas las épocas y por los enemigos de la Democracia, sería que careciera de ilustración o que llevaba dentro un rebaño de espíritus. De estas dos conclusiones

Este trabajador que pretende dar lecciones a los que estudian y piensan sin estudiar y sin pensar, que ha llegado a edad adecuada para soñar en algo y que no halla quien le encargue de trabajo alguno, pienso, sin duda, que quien esto escribe es un señorón, que se pasa la vida cómoda y descansadamente, un egoísta que piensa solamente en su bienestar propio olvidando el ajeno y que se paga de palabras, hueras según él, como son «libertad», «democracia», «progreso», «civilización», etcétera. Si acaso ha oído hablar de Luis Blanc, recordará aquellos días de sufrimiento de los trabajadores franceses, en que fin en sí misma. Porque lo primero, el antiguo caudillo popular, después antes que comer, es tener dignidad de ver satisfechas todas sus ambiciones y no tiene dignidad quien defiende

Aunque con motivo del aniversario del fallecimiento de nuestro querido Juanito Botella no dedicase unas líneas a su memoria, casi no haría falta porque todos cuantos le conocieron, incluso sus adversarios políticos, conservan un grato recuerdo del simpático camarada que luchó siempre noblemente, cara a cara, sin recurrir a palabras groseras o insultantes, sin emplear argucias que le pusieran a cubierto de responsabilidades.

Repeto lo dicho en otra ocasión, y es, que Juan Botella Pérez hubiera sido hoy un elemento de gran valía para la República, porque como periodista correcto y razonador; como orador florido y enérgico de fácil dicción y elegante figura; como político desposeído de bastardas ambiciones, y hasta como conoecedor de los problemas económicos, en todo iba haciendo rápidos y asombrosos progresos. Por el camino recto que le habían trazado su cara inteligencia, su bravo corazón y su escrupulosa conciencia, hubiera llegado muy lejos.

Alicante, por el entusiasta defensor que perdió; su familia, porque fue buen hijo, buen esposo, buen padre, buen hermano; los amigos, porque lo era de veras, todos hemos de llorar y lamentar la prematura muerte de nuestro Juanito como carifiosamente le llamábamos y así hubiéramos seguido llamándole siempre.

M. López González.

nes, se ponía en pie en su cacerola para gritar a las muchedumbres hambrientas: «¡Tout va bien! Faca el censor soy una especie de Luis Blanc que mientras millares de obreros perecen de hambre llena todos los días unas cuantas cuartillas para vociferar que ha llegado la plenitud de los tiempos y entonar juores en aras del Progreso y cánticos fervorosos a la Democracia.»

Pues bien: yo no contestaría a este supuesto o real trabajador que espera su bienestar material y solo material de un Dictador de uniforme de blusa, de bota de montar o alpargata, si no fuera porque hay muchos millones de trabajadores que piensan como él, por sugestión ajena o ignorancia propia; si no fuera porque hay, en verdad, legiones de impacientes que, porque al día siguiente de ser proclamada la República no se han repartido los jamones en las chacineras, ni se ha encontrado la manera de que se hagan ricos los que se pasan la vida alborotando y no haciendo cosa de provecho, reniegan de la Democracia y piensan en los benditos tiempos en que las señoras de las Congregaciones repartían limosnas o empleaban en obras de construcción el dinero que sus conyuges habían sustraído a la Hacienda pública y a la explotación de los asalariados.

Pues bien: quienes reniegan de la Democracia se engañan. Cierto que el problema actual no es solo político, sino esencialmente económico. La libertad sin más deja al debil a merced del fuerte. La democracia no basta si el pueblo soberano no legisla en favor del trabajador y no impide que se explotado. Pero la democracia es un medio para conseguir la justicia social y sin él esa justicia será nominal y aparente, lo mismo bajo Mussolini que bajo Stalin. Lo primero para redimirse es gozar de libertad de acción y conseguir el poder para legislar como son «libertad», «democracia», etc. Para que el pueblo halle pan y trabajo es necesario que las leyes las haga el pueblo.

Peró además, la democracia es un fin en sí misma. Porque lo primero, el antiguo caudillo popular, después antes que comer, es tener dignidad de ver satisfechas todas sus ambiciones y no tiene dignidad quien defiende

TRAZOS LA MUJER

Paréceme que todo el interés de la inminente contienda electoral gira en rededor de la actitud de la mujer; hay cierto temor, una desesperanza en la elección que la mujer pueda hacer. Pero yo no siento inquietud alguna, porque confío en el espíritu progresivo femenino, un tanto desafiado hasta ahora, pero que ya, por propia iniciativa, por afinidad, tal vez, a la época, la mujer ha evolucionado lo suficiente para confiar en su criterio político. Es una prueba esta de su voto inicial y me creo que tengamos que lamentarlo.

Cierto que las hay con orientaciones derechistas, pero también existe esta inclinación en los hombres. Si tememos por ellas, temamos por ellos, pero no hay razón, creo yo, para esa inquietud que está intriguado a muchos políticos.

La culpa, en gran parte, es de nosotros, de los hombres de los apartamientos sociales y políticos en que siempre hemos tenido a la mujer. Si a ellas las hubiéramos incorporado desde siempre a la vida nacional, dándolas las mismas ventajas que a los hombres, si las mujeres se sintiesen desde hace mucho tiempo consideradas con la capacidad que, sin duda, tienen, ahora no habría por qué temer, porque sería un factor conocido y apreciado.

La mujer es, tiene, puede, moralmente, tanto como el hombre. Los mismos defectos, las mismas virtudes, idénticas aberraciones espirituales e iguales facetas admirables, en unos y en otros. Ellas saben ahora la importancia que tiene la libertad para los pueblos, conocen, tanto co-

mo nosotros, cuanto puede una democracia bien sentida y orientada, el progreso de una nación. Si lo saben, si lo están viviendo, ¡dejadas hacer, sin resquemor alguno, y tal vez nos sorprenda el resultado! Pensar que la obrera, indiferenciada con el sentir de la clase proletaria, pueda inclinarse a la derecha, es absurdo. La mujer votará lo que su conciencia la dicte y esta, la íntima opinión de la mujer, no será, no puede ser arcaica, porque los tiempos la han dicho ya que hicieron de las libertades del pueblo otros regimenes y que rutas magnificas les señala la República izquierdista. Además, no es sensato prejulgar, dejándose conducir por arcaísmos espirituales, ni cabe suponer que la mujer de ahora, esta que invade fábricas y talleres, y oficinas, que lee y se baña y se oxigena, es decir, la mujer que vive la existencia actual, tan distinta de aquella de los bragueses, y de encierros medievales y de cadenas morales, se conduzca como antes. La República las ha reintroducido un tanto y las ofrece un mejor social que, en la mujer siempre han sido ilusiones. La mujer sabe comprender esto, agradece lo conseguido y aspira a obtener lo que presente.

En el alma de la mujer ya ha entrado el sol de la libertad, la roja luz de la izquierda, y donde irrada esta luminaria no pueden darse sombras, ni caben más que pensamientos avanzados.

No temais a las mujeres en las próximas elecciones. Sería de decaer que muchos hombres piensan como estas mujercitas de ahora.

J. Ferrández TORREMOCHA

Martínez Barrios, en Alicante

Esta noche a las diez y media llegará a Alicante hospedándose en el Hotel Victoria el jefe del Gobierno don Diego Martínez Barrios, que habrá pasado la tarde con sus correligionarios de Agost.

En el Hotel, a su llegada, y según nos comunican el gobernador civil recibirá a las entidades, corporaciones y particulares que vayan a saludarle como jefe del Gobierno.

Mañana el señor Martínez Barrios visitará, aunque rápidamente algunas poblaciones de la región de la Marina, llegando hasta Benis, según nuestras noticias, y estando de regreso en Alicante a mediodía para dar en el Teatro Principal su anunciada conferencia política, en la Asamblea provincial que el partido radical estará celebrando.

Después de la Asamblea, en la intimidad, un grupo muy limitado de correligionarios le ofrecerán una comida y terminada ésta saldrá para Madrid inmediatamente ante la necesidad de estar el lunes a primera hora en su despacho oficial.

EL LUCHADOR saluda respetuosamente a don Diego Martínez Barrios presidente del Consejo de Ministros, republicano consecuente, ponderado y respetuoso que supo siempre ajustar los deberes de su adhesión a las obligaciones de la ciudadanía. Hombre comprensivo, de sereno juicio, y de actuación correcta, que debiera servir de norma y ejemplo a algunos de los elementos que en política le siguen.

Labor municipal

La sesión de ayer fué brevísima y protocolaria

Ayer tarde celebró sesión ordinaria la Corporación municipal. Asistieron los concejales señores Cremades, Llaneras, Pérez Llorca, Alonso, Sánchez Jiménez, Arques, Botella, Gómez, Sierra, Martínez Sansano, Martínez Torregrosa, Ribelles, Mora, Tari, Sánchez Santana y García Navarrete. Presidió en ausencia del señor Carbone, el primer Teniente de Alcalde, señor Lloret.

Aprobóse el acta de la anterior reunión, y se dió por enterado el Ayuntamiento, de las disposiciones oficiales aparecidas en la «Gaceta» y «Boletín Oficial».

VARIOS ASUNTOS.

Se concedió un mes de licencia al director del Laboratorio municipal, don Luis González Rodríguez. Declaróse vecino de Alicante, a don Francisco Pérez Girón.

Don Joaquín Pérez fué autorizado para construir una casa de planta baja, tres pisos y ático en el solar número 16 de la Plaza Castellón.

Autorízase a don Francisco Soto Bobadilla, para elevar un piso a la casa número 17 de la calle Taquígrafo Martí.

Se adjudicó a don Agustín Pantoja y don José Morote el concurso de derribo del edificio número 29 de la calle Bailén. Los adjudicatarios beneficiarán al Ayuntamiento con trescientas pesetas.

El concurso para contratar el aprovechamiento del fruto y palmas de las palmeras propiedad del Municipio, y poda y limpieza de dichas palmeras, fué adjudicado a don Ramón Antón, que se compromete a efectuar estos servicios y además beneficiar al Ayuntamiento con 3.200,25 pesetas.

Se acordó la Reglamentación del oficio que ejercen los cargadores y descargadores de la Lonja de Frutas y Verduras.

A petición de doña Consuelo Rubes Orts, se le cambió el destino del puesto número 142 del Mercado, que re-

genta, que es de aves muertas en la actualidad, por el de venta de pan.

Se acordó exponer al público la rendición de cuentas de caudales correspondiente al ejercicio 1931.

Se aprobó una transferencia de crédito del Presupuesto extraordinario de la Lonja.

Fuó reconocido un crédito de obras ejecutadas en la Lonja.

Acordóse pagar cincuenta pesetas y conceder a la Junta de Protección a la Vejez del Marino.

Devolvióse la fianza que don José Ramón depositó el pasado año, al adjudicarse la contrata para aprovechamiento de cástiles.

Fué aprobada la propuesta de la Comisión de Hacienda sobre reconocimiento de un crédito por el suministro efectuado durante el año pasado.

Concedióse a doña Rosa Sempere un préstamo con cargo al Pósito Municipal.

Fueron resueltas las reclamaciones instadas por don Melchor García y don Vicente Bruns, sobre exacciones por inquilinatos; don Joaquín López, por contribuciones especiales; don Lucio Sevilla, por monda de pozos negros; don Juan Pomares, don Antonio Linares, don Blas Candela, don José Torrent y don Augusto Fresneau por derechos refundidos sobre la propiedad urbana.

Y antes de las siete se levantó la sesión.

APOSTILLAS DE UN OYENTE

Sesión relámpago. No se oyó otra cosa que lectura de documentos, y una pregunta insólita del señor García Navarrete. El oyente nada tiene que comentar hoy. Quizá como espectador deba decir que advirtió chuchicheos entre los concejales de los distintos partidos, pero lo que hablaron, de boca o oído, no logró alcanzarlo el oyente.

Ante las elecciones

Los partidos políticos celebran mañana sus Asambleas provinciales para designar candidatos

Mañana celebran varios partidos políticos alicantinos sus Asambleas provinciales para designar los candidatos que han de luchar en las próximas elecciones.

Ya durante el día de hoy están en Alicante la mayoría de los delegados locales de los pueblos de la provincia que han de participar en esta designación. Se dice que en algunos de los resultados habrá sorpresas pues que se apartarán bastante de lo que hasta ahora se ha dado como seguro.

LOS SOCIALISTAS

La Asamblea, tanto para la designación de sus candidatos como para acordar la conveniencia de la coalición con partidos republicanos de izquierda, se celebrará mañana, en su domicilio de la calle Gravina.

ACCION REPUBLICANA

También mañana y en su domicilio social de la Plaza Gabriel Miró celebrará la asamblea provincial esta agrupación política, para designar sus candidatos.

LOS DE LA IZQUIERDA RADICAL SOCIALISTA

Igualmente mañana en su círculo de la Calle San Vicente se reúnen los afiliados a este grupo para designar la candidatura.

LOS RADICALES

Comenzarán su Asamblea provincial a las nueve de la mañana en su Círculo de la Avenida Méndez Núñez, suspendiéndola a las doce, para asistir a la conferencia que don Diego Martínez Barrio pronunciará en el Teatro Principal a las doce y media de la mañana.

Por la tarde seguirá la Asamblea, comenzando a las cuatro de la tarde, en el Círculo referido la votación de candidatos, votación que durará cuatro horas.

Así pues, hasta el lunes no podrá darse ninguna fijsa a nombres de los que circulan como seguros, ya que depende de las votaciones que mañana se realicen, y que han de aclarar el panorama político alicantino, hasta ahora bastante confuso.

Lea El Luchador

Interesante nota del Comité Nacional del Partido R. S. Independiente

Madrid, (teléfono). — El Partido Radical Socialista Independiente facilitó la siguiente nota: «No estimaba el Comité ejecutivo nacional del Partido Radical Socialista Independiente estos momentos como los más indicados para facilitar a la prensa notas resaltando la importancia de la organización del mismo.

El período electoral aconsejaba no hacer nada que pudiera considerarse como afán de marcar la división surgida en nuestro último Congreso nacional.

Por ello suspendimos la publicación de adhesiones a la nueva organización radical socialista independiente, sin que ello supusiera un alto en nuestra organización.

La Secretaría del Partido Republicano Radical Socialista no ha creído que esta conducta debiera ser imitada, y envía a la prensa una nota que es un grito de aliento a sus organizaciones. Esa Secretaría no ha tenido, sin duda, otra intención, porque lo que comunica a la opinión pública adolece de un defecto: el de no ser verdad.

Las Agrupaciones adheridas al Partido Radical Socialista Independiente son las siguientes:

- Alava (capital y la mayoría de las de la provincia).
Albacete, ídem. ídem. ídem.
Alicante, ídem. ídem. ídem.
Almería, ídem. ídem. ídem.
Avila, ídem. ídem. ídem.
Balears (Comité provincial de Palma de Mallorca, Lluçmàyor, Inca y Soller).
Cádiz.
Orense (capital y mayoría de la provincia).
Salamanca, ídem. ídem.
Santa Cruz de Tenerife.
Santander (Comité provincial, mayoría de la provincia y una nueva Agrupación en la capital con doble número de afiliados que la antigua).
Segovia (capital y mayoría de la provincia).
Sevilla, ídem. ídem.
Teruel, ídem. ídem.
Toledo, ídem. ídem.
Valencia, ídem. ídem.
Vizcaya, ídem. ídem.
Cáceres (Comité provincial y ma-

- yoría de la provincia).
Górdoba, ídem. ídem.
Cuenca, ídem. ídem.
Coruña, ídem. ídem.
Granada, ídem. ídem.
Huelva, ídem. ídem.
Huesca, ídem. ídem.
Las Palmas, ídem. ídem.
León (nueva Agrupación y varias de la provincia).
Madrid, (capital y mayoría de la provincia).
Málaga, ídem. ídem.
Murcia, (siete Agrupaciones importantes).
Pamplona (capital y mayoría de la provincia).
Zamora, ídem. ídem.
Zaragoza, ídem. ídem.
Son, por lo tanto, 31 capitales de provincia las adheridas a nuestro partido, y en esas provincias la mayoría de las Agrupaciones han seguido la orientación señalada por sus capitales.

Las cuatro provincias catalanas se integran en nuestro partido, con los 18.000 votos de afiliados con que cuenta el Partido Radical Socialista Catalán.

Queda en Cataluña una organización, con un centenar de votos, al lado del antiguo C. E. N. Suman así 35 las capitales adheridas.

En Asturias se han declarado autónomas todas excepto cinco entre éstas Gijón, que se ha adherido a nuestro partido.

Adheridas están, hasta el día de hoy, las siguientes, además de las anteriores:
Mayoría de la provincia de Valladolid.

Buen número de las de Soria, Jaén, Ciudad Real y Burgos.

Esta es la verdad, que como nosotros, conocí el Comité Ejecutivo Nacional del Partido Republicano Radical Socialista; pero que trata de distorsionar, con el propósito de estimular a su favor a los indecisos.

Si suma ese Comité el número de organizaciones que no han contestado a su circular última, varía la exactitud de nuestros datos, ya que en esa circular indicaba que la no contestación tenía el significado de la separación.

EN LA AUDIENCIA

La recaudación de cédulas personales

En la Audiencia se ha visto esta mañana el recurso contencioso administrativo que la Diputación Provincial de Alicante tenía entablado contra un acuerdo adoptado por la misma Corporación en 1928, por el que se adjudicaba a don Alfredo Jiménez Buesa, los servicios de recaudación e inspección de cédulas personales.

En representación de la Diputación Provincial, actuó el abogado don Juan José Cremades, letrado de la Corporación, que en nombre de ésta pedía la anulación de adjudicación de este concurso y la revocación por tanto del acuerdo que le motivó.

La defensa del demandado don Alfredo Jiménez Buesa, la desempeñó el abogado don Ramón Campos.

Constituyóse el Tribunal bajo la Presidencia de don Mariano Marín Buitrago, formado por los magistrados señores Candel y Arias, y los vocales señores Sorribes y Cutayar.

INFORMES DEL SEÑOR CREMADES

El señor Cremades comienza su informe, exponiendo documentadamente y con todo detalles las circunstancias que concurrieron en la adjudicación de este concurso. Manifiesta el señor Cremades que el acuerdo de referencia va contra los intereses provinciales, y ello ya es una de las causas que la Diputación alega para su anulación.

Pasa seguidamente a examinar el pliego de condiciones que rigió en aquel concurso y considera ilegal la cláusula segunda que establece que el nombramiento se hace por diez años como período forzoso prorrogable otros diez a voluntad de ambas partes. En la cláusula octava se fija la fianza en cincuenta mil pesetas, siendo así que las instrucciones estatuidas obligan a que sea el veinte por ciento de la recaudación, y como ésta asciende a quinientos mil pesetas, se ha constituido una fianza del diez por ciento solamente.

Refiere el señor Cremades las facultades de la Gestora sobre inspección de la recaudación y recuerda que este dato se omitió completamente en el pliego de condiciones. Esto es en síntesis lo que en la demanda alegamos como infracciones jurídicas.

Prosigue el señor Cremades y pide que sea reconocida en este acuerdo, la lesividad jurídica y a más de ésta, lesividad jurídica y a más de ésta,

continúa en vigencia ese acuerdo, como la Diputación no puede en plazo tan largo como el fijado realizar gestión alguna, ha de estar supeditada a las consecuencias de un contrato abusivo.

No es cierto que la Diputación haya aumentado con este procedimiento, su recaudación por este concepto; es cierto que la recaudación ha aumentado muy considerablemente, pero los ingresos que la Diputación percibe no son, merced a este pliego, para sus arcas. La Diputación recauda aproximadamente lo mismo que antes de adjudicarse el concurso. El aumento va en gran parte al bolsillo del gestor.

Además, este acuerdo es por lo menos sospechoso, por que tan pronto se adjudicó el concurso en condiciones que vedaban a otros concursantes de ofrecerle mejor, el Gestor de cédulas propuso a la Corporación provincial una rebaja del dos por ciento en el precio de cobranza, garantizando un aumento de cien mil pesetas anuales.

Todavía más, hay certificaciones falsas de recaudación, tal como la que muestra en que se dice haberse recaudado trescientas cincuenta mil pesetas, siendo la verdad del caso que la recaudación ascendía a quinientos mil.

Expone las ilegalidades de la dictadura que suprimieron toda garantía contra las extralimitaciones administrativas y explica como este pliego de condiciones y este contrato son la obra típica de un poder fáctico, elaborada en la impunidad del silencio. Termina pidiendo la evocación del contrato hecho con el gestor para el cobro de las cédulas personales.

INFORMA EL SEÑOR CAMPOS Don Ramón Campos, letrado representante del demandado, recuerda que en otro tiempo también la Diputación promovió un pleito que viene a ser el mismo de ahora, con la sola diferencia de que se le pretende en este momento ocultar su verdadera significación, que es la de dejar sin efecto el contrato con su demandado el señor Jiménez Buesa.

Dice que está convencido de la legalidad de este acuerdo, y por ello en lugar de no aceptar la demanda, han preferido acudir al recurso, para

ganar también en lo contencioso el pleito.

El acuerdo de 10 de noviembre de 1928 cediendo al señor Jiménez ser declarado nulo, por que el orador dice estar convencido de su legalidad.

Como el señor Campos dijera: «Se trata de una maniobra política, lo único que aquí hay es una maniobra política», el señor Presidente le llamó energicamente al orden, rectificando el señor Campos el curso por donde comenzara a encauzar su informe.

El señor Campos dice que no es cierto efectivamente que el Gestor tuviera depositada la fianza correspondiente que es la del veinte por ciento de la recaudación, y agrega que el señor Jiménez Buesa tenía depositada una fianza del ciento veinticinco por ciento de la recaudación.

Termina su informe el señor Campos diciendo que no se puede pedir la anulación del contrato ni tampoco la rescisión del mismo, ni menos la revocación de aquel acuerdo, que persigue únicamente el primero de los fines expuestos.

Terminado su informe el señor Campos, el señor Marín Buitrago levanta la sesión, declarando el pleito visto para sentencia.

Alfonso Hernández Catá, embajador de Cuba en España

Habana, (telégrafo). — Ha sido designado embajador en Madrid el novelista Alfonso Hernández Catá.

Candidatura izquierdista

Valencia, (teléfono). — Aunque el acuerdo no es todavía definitivo, parece seguro que los partidos de Acción Republicana, Radical Socialista Independiente y Socialista lucharán unidos por las mayorías en la capital y en la provincia.

A este bloque de izquierdas se incorporarán, sin duda, otras fuerzas republicanas de análoga tendencia política.

El día 25 comenzarán los actos en homenaje a la memoria de Blasco Ibáñez

Madrid, (teléfono). — El ministro de Marina, señor Pita Romero, dijo a los informadores que se había adelantado para el día 25 el comienzo de los actos en homenaje a Blasco Ibáñez.

Mañana por la noche marcha el ministro a Cartagena con el propósito de embarcar en el «Jaime I». El lunes saldrá de Cartagena, proponiéndose llegar a Mentón el día 25.

Le acompañarán el alcalde de Valencia y don Sigrifido Blasco Ibáñez. El día 26 se trasladarán los restos de Blasco Ibáñez, al «Jaime», que llegará a Valencia el día 29.

Dijo el señor Pita Roero que había visitado el Museo Naval, dedicándole grandes elogios. Añadió que se propone hacer estudios de cartografías.

El Tribunal de Garantías propone la anulación de varias actas

Madrid, (teléfono). — Se han reunido esta mañana los ponentes del Tribunal de garantías constitucionales, formándose las ponencias que se reúnen esta tarde.

Extraoficialmente se sabe que se propone la anulación de las actas de Juan March, Calvo Sotelo y Del Moral. También se propone la declaración de nulidad para las actas de Murcia y la del propietario de Asturias.

Dice el ministro de la Guerra

Madrid, (teléfono). — El ministro de la Guerra, señor Iranzo, ha recibido la visita del Alto Comisario de España en Marruecos.

Preguntado acerca del incidente ocurrido ayer en Prisiones Militares, dijo que se trataba de un simple arresto y tenía por qué intervenir como ministro.

Anunció a los informadores el señor Iranzo, que marchará en breve a Teruel, por cuya circunscripción presenta su candidatura para diputado a Cortes.

Hernández Catá, visita a Barnés

Madrid, (teléfono). — El nuevo embajador de Cuba en España, señor Hernández Catá, se ha entrevistado esta mañana con el ministro de Instrucción, señor Brnás, con quien ha estado conversando durante largo rato.

Toma de posesión

Madrid, (teléfono). — Esta mañana se ha efectuado el acto de la toma de posesión del nuevo subsecretario de Estado, señor Aguirre de Cáceres.

Las frutas frescas españolas

Madrid, (telégrafo). — La Oficina de España, en París, ha telegrafado al ministro de Industria, los nuevos derechos de entrada de la naranja mandarina, plátanos y frutas frescas.

Crece el fundamento en cuanto se refieren a los derechos arancelarios propiamente dichos.

Manifestaciones del ministro de Hacienda

Madrid, (teléfono). — El ministro de Hacienda, señor, dijo a los informadores que tenía muy buenas impresiones sobre la suscripción del Empréstito, que será cubierto varias veces.

Pidió a los ministros datos para la formación del presupuesto del primer trimestre de 1934.

Respecto a los asuntos de la divisa argentina, el Gobierno se propone enviar una misión comercial para buscar un arreglo.

Manifestaciones del ministro de la Gobernación

Madrid, (teléfono). — El ministro de la Gobernación, señor Rico Avello, al recibir a los informadores les ha manifestado que seguía igual la huelga de Santiago. Aunque se inició en el Manicomio de Cojo cree que el conflicto está relacionado con la huelguistas del ramo de la construcción y del transporte de la Coruña, para implantar la jornada de seis horas.

El Gobernador trata de solucionar este conflicto, y la situación en Coruña es de absoluta tranquilidad.

Añadió el ministro de la Gobernación, que en el Consejo de ministros celebrado ayer, el señor Gordón Ordás habló de la necesidad de ejecutar por decreto todo lo relativo a los mineros asturianos. El Gobierno Aznúa estableció un régimen transitorio. El Banco de Crédito industrial debía haber anticipado los créditos como se decía, a los mineros. Como todavía no se ha hecho, el señor Gordón Ordás hará gestiones para que el Consejo de ministros apruebe su propuesta.

Precisa solucionar el asunto ante del sábado pues los pagos se hacen por quincenas y las empresas carecen de dinero.

Agregó que el Jefe del Gobierno, señor Martínez Barrios había llegado a Albcete, de donde reemprendió el viaje hasta Alicante, donde llegará por la tarde.

Nuevamente el señor Rico Avello habló de las elecciones, reiterando el deseo de que se hagan con absoluta sinceridad. Su único interés es el triunfo de la República, no importándole los matices.

Los radicales y las derechas lucharán separadamente

Madrid, (telégrafo). — Se ha hecho público el acuerdo de que los radicales y las derechas lucharán separadamente por Madrid presentando candidaturas separadas.

La de los radicales está integrada por elementos mercantiles e intelectuales.

(Más información telegráfica en tercera plana)

La esclavitud y se siente dichoso en ella. ¿Qué es la democracia? Es el reconocimiento de los derechos primarios del hombre, lo que le distingue de los animales de labor. Pedir pan es muy poco cuando se necesitan unas migajas para comer y tanto para merecer la vida.

La democracia es un fin enaltecido; es algo que no pueden comprender los bebedores de venenos. Es la condición esencial para trocar los rebaños y las jaurias en sociedades cultas y humanas. Explicable es que aborrezca de la ciudadanía quien no es digno de merecerla y quien, una vez dueño de ella, no sabe hacer un uso más noble que ponerse al lado de los verdugos luego de injuriar a los libertadores.

ANTONIO ZOZAYA (Prohibida la reproducción).

Un manifiesto de la "Unión republicana femenina"

Esta joven agrupación de mujeres republicanas ha publicado un manifiesto dirigido a la opinión republicana.

«En pleno período electoral — dicen — ante la prueba inminente y decisiva para los destinos de la República que ha de librarse el día 19 de noviembre, es nuestro deber, entusiastamente aceptado, como única organización nacional de mujeres republicanas, poner esta organización al servicio y propaganda de las candidaturas egeínas. No cabe desconocer la trascendencia que puede alcanzar esta propaganda cerca de las electoras españolas, cuyas posibilidades y motivos de acción, cuyos sentimientos y aspiraciones y cuya psicología en general creemos conocer y poder influir sobre ellas más directa y eficazmente que las organizaciones masculinas.

En los pocos días transcurridos desde la convocatoria electoral, nos hemos mantenido en discreta y vigilante expectativa ante los primeros preparativos electorales de los partidos republicanos, observando especialmente su actitud práctica, no de mera contemplación y vaticinio — como si todavía se tratara simplemente de un problema teórico y lejano — ante el juego inmediato del voto femenino.

El partido socialista, siguiendo una norma que en él es teoría y práctica habitual, ha dado ya muestras de tener en cuenta a la mujer como electora, propagandista y candidata, presentando a la lucha nombres femeninos allí donde lo cree oportuno, aunque no en la proporción que permitiría la muy estimable de mujeres capacitadas que cuenta en sus filas. No hay que repetir — porque nuestra existencia como entidad política negaría de otro modo su necesidad y eficacia — que pondremos al servicio de la propaganda republicana todo nuestro entusiasmo y todas nuestras posibilidades, sin condicionar nuestro apoyo hasta el punto de negarse, lo rotundamente a aquellos que hayan excluido visiblemente de sus candidaturas en toda España la aportación de la mujer. Nos limitamos a señalar lealmente que nuestras propaganda y nuestro poder de convicción serán más eficaces cuando recomendemos partidos en cuyas candidaturas figure como argumento vital, de enorme elocuencia práctica para el electorado femenino, un nombre o varios nombres de mujer, garantía en el futuro Parlamento de una o varias voces, de uno o varios votos que defiendan, junto a las esencias democráticas genéricas, el interés y el derecho específicos de la mujer y las orientaciones pacifismo, política y administración que ella especialmente siente y quiete servir.

Dentro y fuera de los partidos, dentro y fuera de la Unión Republicana Femenina hay en España mujeres que llenarían este papel con singular discreción y eficacia.

El premio Nobel

SE HA OTORGADO A UN MEDICO EMINENTE

Estocolmo, (telégrafo). — El Premio Nobe de Medicina de 1933 ha sido concedido al doctor Thomas Morgan, de California, que cuenta en la actualidad sesenta y siete años de edad.

El doctor Thomas es autor de gran número de obras notables, entre las que destacan sus monografías biológicas.

Partido R. R. S. I.

A todas las organizaciones de la provincia participa, que la oficina central ha quedado establecida en la Plaza de 14 de Abril, 6.

Situación alarmante

¿QUE SE INTENTA? Méjico, (cable). — Por los arrabales de Méjico, transitan fuertes patrullas guardando el orden.

Por más que el Gobierno desmienta los rumores de ser cierta la intención, se dice que el general Sevilla se encuentra al mando de diez mil soldados regulares, armados, en San Luis de Potosí.

Sufre usted del estómago

TOME

GASTROVANADINA DOCTOR COQUILLAT y curará adicalmente POLVOS: Cura el exceso de ácido (hiperclorhidria), Caja 4'50 y 2'50 pesetas. ELIXIR: Cura la falta de ácido hipoclorhidria, etc Frasco 4'75 pesetas.

BEBED COÑAC MARTORELL

Del Río a Ciudad Real

Madrid, (teléfono). — Ha marchado a Ciudad Real, el ministro de Agricultura, don Cirilo del Río.

Hoy abrieron los comercios. Ha sido encarcelado el Comité de Huelga.

En el mitin de anoche

Madrid, (teléfono). — Como consecuencia de los incidentes de anoche en el grandioso mitin socialista, en el Cine Europa, hubo tres heridos leves que se curaron en sus domicilios.

Los obreros de Gijón mantienen su actitud

Oviedo, (teléfono). — Los obreros de Gijón reunidos acordaron mantener el lockout declarado desde el lunes. En la Asamblea que celebraron en la Casa del Pueblo acordaron afrontar las consecuencias de la medida patronal y presentar unas bases.

Los impuestos franceses sobre las frutas españolas

Madrid, (teléfono). — Los periódicos comentan la decisión del Gobierno Francés de imponer nuevos tributos de entrada en el territorio a las frutas frescas procedentes de España.

Dice «El Sol» que se ve claraente que a Francia no le preocupa nada más que su interés importándole muy poco lo que pueda perjudicar a las naciones amigas.

La perspectiva que ofrece el mercado frutero español no tiene lugar a dudas. Lo que falta saber es si la política de humildad que se ha venido siguiendo hasta ahora es acertada o conviene situarse en otro plano de mayor energía. Estima que son muchos los perjuicios que está irrogando Francia a la economía nacional para que puedan seguir sopor-tando con esta pasividad.

Un periódico sevillano denunciado

Sevilla, (teléfono). — Ha sido denunciado el número de hoy del diario local «La Unión» por publicar un suelto en el que recomienda a los sevillanos no votar a los políticos que estaban en el Gobierno cuando los sucesos del Parque María Luisa.

Ha sido detenido un individuo que se hacía pasar por ingeniero polaco y que procedía de Barcelona. Parece que se preocupaba de instalar una emisora de radio. Al detenerlo intentaba cobrar en el Banco Urquijo un cheque de 2.000 dólares, autorizado por el cónsul de Méjico, a quien se presentó alegando haber perdido la documentación y logrando que le facilitarían otra.

La huelga de Santiago de Compostela

Santiago, (teléfono). — Los comerciantes visitaron al gobernador para manifestarle que están dispuestos a abrir sus establecimientos si se les garantiza la seguridad del trabajo.



Una Tez Hermosa Por Unas Pesetas

Mi piel era áspera, terrosa, marchita. En la frente, en la barba y en la nariz tenía horribles espinillas, rugosidades y poros dilatados. Hoy todos admiran y envidian mi piel suave, blanca y tersa y mi tez sedosa.

Todas las mujeres pueden ahora blanquear, suavizar, y embellecer fácilmente su piel empinando diariamente la crema Tokalon, alimento del cutis, blanca (sin grasa), la famosa crema parisiense. Contiene crema de leche y aceite de olivas predigeridos y combinados con ingredientes técnicos y asintingentes. Penetra inmediatamente en el cutis, suaviza las glándulas irritadas, aprieta los poros dilatados, disuelve las espinillas que así desprecen dejando blanca y suave la piel más oscura y áspera. La crema Tokalon, alimento del cutis, procura en 3 días una nueva belleza y una frescura indescribibles que de otro modo no se pueden conseguir. Debe emplearse cada mañana.

NOTA: La Crema Tokalon Blanca, sin grasa, se vende ahora en botes al precio de Ptas. 2'65, tamaño gran y Ptas. 1'90, tamaño pequeño (timbre en el bote).

COÑAC Martorell - PROBAD

Cinema

«Madame Butterfly» en el Ideal Película americana, doblada en español, basada en la obra teatral del mismo título. La acción se traslada a la época actual sin tenerse en cuenta que los portaviones no sincronizan con los heróicos samurais y las ingenuas geishas de un Japón que hoy se refugia en los dibujos para la exportación. «Madame Butterfly» es una producción falsa, lenta, llena de un teatralismo abrumador que no deja paso a la más ínfima calidad cinematográfica. Se ha construido a base la interpretación de Silvia Sydney.

«Tierra de nadie» en el Monumental Producción de Victor Trivas, considerada por la crítica internacional como la mejor película pacifista. Menguada crítica la aludida en los primeros titulares por la distribuidora española. En «Tierra de nadie» la guerra aparece como un período inexplicable entre la existencia feliz de los pueblos. Ninguna alusión a los motores económicos de las contiendas, ni a los medios de lucha antiguerrera. Esto sería indignante si «Tierra de nadie» fuera otra cosa que una inefable idiotez, capaz incluso de poner en ridículo los ideales pacifistas. La versión española de este film se agrava aún por la intervención de un poeta incógnito — con nombre y apellidos — que se dedica a rellenar el lamentable celuloide de títulos del peor estilo del cinema mudo. «Tierra de nadie» no se puede considerar en serio.

Noticias de la provincia

BURTO DE TEJIDOS VILLENNA.—De un vagón de mercancías, que se hallaba en una de las vías muertas; se ha notado la falta de un fardo de tejido cuyo peso era de 41 kilos y además de otro mayor faltaban también 119 kilos del mismo género. Por la guardia civil se practican gestiones para averiguar el nombre del autor y autores y rescatar lo hurtado.

Movimiento del Puerto BUQUES LLEGADOS

Ciudad de Alicante, español, de Baleares, con carga general y pasajeros. Cabo Villano, español, de Valencia, con carga general. Girgenti, alemán, de Palermo, con carga en tránsito. Sil, español, de Marsella, y Valencia, con carga general. Alcantino, italiano, de Valencia, con descarga de Caneto, Nápoles, Génova y Marsella. BUQUES DESPACHADOS Cabo Villano, español, para Málaga y escalas, hasta Bilbao, con carga general. Girgenti, alemán, para Cartagena, Almería y Hamburgo, con carga general. Alcantino, italiano, para Orán, Tán-ger y Casablanca. Sac número 4, español, para Tarragona, con Fosfato, en tránsito. Nancy, danés, para Almería en lastre. Saraceno, italiano, para Valencia, Argel, Túnez y Trieste, con carga general.

ARCTURUS Si no oye bien su radio, el defecto es de los válvulas. Solución: Instale válvulas ARCTURUS y tendrá un aparato nuevo.

AUTO ELECTRICIDAD S. A. Vañó, Sánchez y Cremades Castaños, 12 — ALICANTE Barcelona, Madrid, Valencia, La Coruña, Palma de Mallorca

ARTISTAS DE CINE pueden ser los que escri-

ban a: «ESTUDIOS A. C. E.» Sepúlveda 169-BARCELONA

Sanatorio de LA FUENFRIA

Cercadilla — (Madrid) A 1360 metros de altura en la Sierra de Guadarrama Médico-director: Don MANUEL TAPIA Médico-consultor: Don LUIS SAYE Pensión completa, incluida asistencia médica; de 28 a 45 pesetas. Todas las habitaciones tienen cuarto de «doffette» con todos los servicios, teléfono y galería particular de cura. Delegación en Madrid: Alcalá Zamora, 44. Teléfono 16704

Para las señoras

Gran surtido de pieles frescas desde una peseta en adelante, alta novedad. Renars desde 25 pesetas en adelante. Echarpes y Marritas a precios increíbles. Calle San Vicente 32, piso 1.º.

Cartelera de espectáculos

PARA HOY TEATRO PRINCIPAL A las 8'30 y 10'30. Compañía de revistas. «Las Faldas». MONUMENTAL A las 10'30. Espectáculos «Ramper». IDEAL CINEMA Cine desde las 8'30. «El rey de los fósforos». CENTRAL CINEMA Cine desde las 8'30. «Pasto de tiburones». PARA MAÑANA TEATRO PRINCIPAL A las 8'30 y 10'30. Compañía de revistas. «Las Faldas». MONUMENTAL A las 8'30 y 10'30. Espectáculos «Ramper». IDEAL CINEMA Cine desde las 8'30. «Madame Butterfly». CENTRAL CINEMA Cine desde las 8'30. «Pasto de tiburones». TEATRO NUEVO Cine desde las 8'30. «Sangre roja».

Marcelino Domingo pronunciará mañana un trascendental discurso

En el cine Pardiñas, de Madrid, mañana domingo a las once, hablará el ilustre exministro de Agricultura sobre la conveniencia de la coalición de los republicanos izquierdistas con los socialistas. El discurso será radiado.

La Esquerra Catalana declara en una Asamblea que está vigilante ante el momento político español

SI LAS ELECCIONES CAMBIAN LA ORIENTACION DE LA REPUBLICA LOS «ESCAMOTS» SALTARAN EL EBRO PARA IMPONER A ESPAÑA EL SENTIDO REPUBLICANO Barcelona, (teléfono).—En el Cine Bohemia se celebró la Asamblea de la «Esquerra» inaugural de su campaña electoral. Presidió el señor Maciá. El local estaba llenísimo. Se habían adoptado exageradas precauciones. El antiguo sindicalista Boix, dijo que ante los peligros de la reacción se impone la dictadura del proletariado. Dencas, afirmó que quizá las elecciones marquen un nuevo rumbo a la República, por el triunfo de las derechas. Si esto ocurriera, añadió, los «escamots» que en número de 10.000 desfilarán mañana por Barcelona, sabrían pasar el Ebro para imponer en España el verdadero sentido republicano.

Arte y artistas

Una revista más, exactamente igual a todas las otras, únicamente que la música es del maestro alcantino Rosillo, más agradable, más pegadiza. Todo lo demás igual que todas las otras. González del Castillo y Muñoz Román cansaron poco su intelecto para escribir esta revista, porque todo se parece a todo. Dos triunfadoras anoche entre las artistas que la representaron; Sara Fenor y Encarna Mañez, o Encarna Mañez y Sara Fenor porque igualmente lograron el éxito único de la noche. La señorita Mañez, graciosa y simpática, llevó muy bien sus números musicales, bisándonos todos, así como Sara Fenor en los suyos. Esta señorita Mañez, polifacética, aborda todos los géneros y en todos se destaca y triunfa. Bien decorado y vestuario, y presentado con discreción el coro de muchachas, muy guapas. Hoy tarde y noche «Las Faldas», y mañana, para despedida de la compañía, dos grandes funciones. MONUMENTAL Hoy debuta Ramper, al frente de su espectáculo, y, tarde y noche, obtendrá el éxito inseparable de este artista, tan agradable a este público.

Resumen de noticias

Barcelona. — En la iglesia de la Merced ha sido encontrada una niña, de nueve meses abandonada. Llevaba prendido a las ropas un papel en el que se dice que se la abandona por falta de recursos. Washington. — El presidente Roosevelt, después de varias cartas cruzadas con el Gobierno de los Soviets, ha invitado oficialmente a una delegación rusa a visitar los EE. UU. La presidenta Litvinof.

Unión Republicana Femenina

Se convoca a las afiliadas y simpatizantes, para el domingo día 22 a la Junta General extraordinaria, que se celebrará a las 4 de la tarde en su domicilio provisional, Mare Nostrium, 17.

Dr. José M.ª Ruiz Olmos

OCULISTA Médico ex-alumno del Instituto Oculístico Nacional y de los Hospitales Quinze-Vingts y Hotel Dieu de París. Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6. Sagasta, 3.

Alicantinos, tomen nota

Si vais a Madrid hospedados en la PENSION VALENCIANA, calle de la Cruz 5 principal. Cerca de la Puerta del Sol, y a veinte metros de la Plaza de Canalejas y Carrera de San Jerónimo. — Pensión desde 8 pesetas. Estrenados donde otros laxantes fracasan vence el LAXORENA. Venta en Farmacias.

Cursillistas

Mañana domingo a las nueve de la mañana se celebrará una reunión para la cual se os convoca. En ella se tratará de la protesta que se ha elevado al Ministro de Instrucción Pública por la calificación del segundo Tribunal. Se ruega a todos la puntual asistencia. La Comisión

Insistiendo

SOBRE UN SUCESO El hecho tristísimo de que dábamos cuenta ayer y del que fué víctima el señor Bañuls, nos obliga a insistir cerca de las autoridades para que ponga remedio a asaltos como el que lamentamos. No nos explicamos por qué no se ha establecido ya un servicio de retén y patrullas por los alrededores de la capital, con objeto de vigilar y bañar a los maleantes que pululan por las barriadas extremas, y aplicar energicamente la ley de vagos y maleantes. Decimos esto porque hay, a nuestro juicio, fuerzas bastantes para servicios de esta naturaleza. ¿Para qué, sino, tantos guardias de asalto?

Cartera de Sociedad

En el correo de esta mañana ha llegado a Alicante nuestro compañero de redacción el exsubsecretario de Gobernación don Carlos Esplá.

SEÑORA:

sola, aquella dos habitaciones amuebladas a matrimonio o señoras con y sin pensión. Calle Capitán Segarra, 11, 2.º izquierda. Razón: Malsonnave, 22. —Esta mañana regreso de Madrid el Gobernador de la provincia don Emilio Noguera. —Anémicos, agotados específicos tomad AGUAS DE INICIO. Tuberculosis, enfermos del corazón, embarazadas, no son para vosotros. —Ayer contrajeron matrimonio la bella señorita María Bonmat Sánchez y el ingeniero industrial don Agustín González Periañez. Los invitados han sido obsequiados en el Hotel Samper. Los recién casados han salido para Sanfander, y Bilbao.

IMPORTANTE

Después de muchas investigaciones se ha logrado convertir el legítimo

JARABE PAGLIANO del Prof. Ernesto Pagliano

en un líquido límpido, de buen gusto e indoloro.

«PANPAGLIANO»

y está compuesta a base de las mismas substancias vegetales que que el antiguo y acreditado Jarabe ERNESTO PAGLIANO.

Frascos de 1 dosis..... 1,00 Ptas. grandes (4 dosis)..... 3,25

En todas las farmacias y centros específicos. Nota

El antiguo Jarabe del Prof. ERNESTO PAGLIANO se seguirá vendiendo como siempre en forma de líquido, polvos y comprimidos.

Agentes en España: J. Uriach y Cia., S. A. Bruch, 49 — Barcelona

BUJIAS Y HOVAS DE AFEITAR BUJIA ELITE DESMONTABLE RESISTE TODAS LAS TEMPERATURAS NATURAS Bujia Elite. 1/4. Rosellon 341. BARCELONA

Instituto de Legislación

Estudios completos para la Carrera de Abogado. — Preparación teórica y práctica para oposiciones a Notarías y Registros de la Propiedad. Informes al Director:

Don Rafael Martínez Bernabeu ALICANTE Torrijos, 21, 1.º

BOXEO TEATRO NUEVO Para el sábado 21 octubre de 1933 A las 10 y media de la noche Segunda velada organizada por Nuevo Ring Primer combate de 4 rounds a 8 minutos PESOS PLUMAS González Alcantino d'1 N. R. contra Tobar de Elda Segundo combate de 6 rounds a 3 minutos PESOS MOSCAS Pérez Alcantino del N. R. contra Gutiérrez de Elche Tercer combate de 6 rounds a 3 minutos PESOS WELTERS García Alcantino del N. R. contra Franchuli Campeón de Levante Amateur Cuarto combate de 8 rounds a 3 minutos PESOS LIBRES KID BARRACHI Alcantino contra Perotin Catalán Quinto combate de 10 rounds a 3 minutos ENTRE LOS PESOS MEDIOS ALPAÑEZ de Elche contra COSQUELA Catalán

RAPIDA

Si las cosas buenas hubiéramos de hacérselas con la ilusión de que siempre nos las agradecerán, sufriríamos muchas disilusiones.

Tal vez en el mundo y en la historia no se encuentre otro caso como el de la República Española que tan rápidamente ha legislado procurando la dignificación humana y la elevación ciudadana de la mujer, siglos y siglos considerada como un ser inferior, como una esclava que había de cumplir muchos deberes y apenas ha gozado de derecho alguno, y aún cuando intentaba ejercitar ese poco de derecho, se la consideraba rebajada en el sentido de una moral arcaica.

Temen algunos que la mayoría de las mujeres en vez de agradecer esa gran obra de la República, en la primera ocasión se revuelvan contra esta y sean como los galeotes que vapulearon a su benefactor en la aventura quijotesca. Pero importancia que así fuese porque tenemos la absoluta seguridad de que cuando se vayan calmando las pasiones y se disipen ciertos fanatismos, cuando la serena reflexión se imponga y se den perfecta cuenta de que ni los padres podrán explotarlos ni los maridos vejárselos; de que pueden tener la libre administración de sus bienes; de que a la que resbale no se la empujará para que caiga sino que encontrará apoyo para erguirse de nuevo; de que no serán burladas por seductores sin conciencia; de que tanto ellas como sus hijos, por modesta que sea su condición social, tienen acceso a los grandes centros de enseñanza y abiertos los ánimos para llegar a los altos cargos; de que pueden decidir entre la guerra y la paz, no con florilegios sino con efectiva influencia. Entonces, solamente las fanáticas no se mostrarán agradecidas a la República.

Lotería Nacional

Madrid, (teléfono). — En el sorteo de la Lotería nacional celebrado hoy han resultado premiados los números siguientes:

- Con 150.000 pesetas 15.320 MADRID Con 90.000 pesetas 41.489 MURCIA Con 70.000 pesetas 5.951 MADRID, ALMADÉN, ZARAGOZA Con 50.000 pesetas 37.090 BARCELONA Con 20.000 pesetas 35.884 MADRID Con 3.000 8.208 Jaén, Mérida, Toledo. 16.717 Madrid, Málaga, Pamplona. 24.855 Barcelona, Madrid. 35.606 Girona, Madrid. 31.813 Madrid, Barcelona. 33.994 Santa Cruz, Huelva. 10.232 Coruña, Barcelona. 32.904 Madrid, Masnou. 21.228 Sevilla, Málaga, Badajoz. 42.255 Valencia. 11.936 Valencia, Cartagena, Ceuta. 2.499 Madrid, Oviedo. 13.932 Madrid, Orense. 1.126 Santiago, Antequera. 618 Madrid, Cáceres, Murcia. 14.306 Madrid, Ferrol, Cádiz. 3.944 Oviedo, Gijón, O. 12.167 Hernani, Barcelona, San Sebastián. 20.705 Campodrón, Barcelona, Zaragoza.

